

## GACETA



## DE MADRID.

## ARTICULO DE OFICIO.

## PARTES DEL ESTADO DE LA SALUD DE S. M.

Aranjuez 21 de Abril.

El REY nuestro Señor ha pasado muy buena noche, y se ha levantado á las ocho de la mañana con mas alivio que ayer: aunque sigue la hinchazon de la mano han disminuido los dolores, en términos de haber podido tener S. M. un largo despacho sin experimentar novedad alguna.

Idem 22.

El REY nuestro Señor ha descansado muy bien toda la noche y no ha tenido novedad en todo este dia, continuando con su augusta Esposa y Real Familia disfrutando de la mejor salud.

SS. MM. Sicilianas y su augusto Hijo continúan su viage felizmente, habiendo salido de la villa de Lerma el dia 19 á las nueve y veinte minutos de la mañana, y llegado á Búrgos á la una menos cuarto de la tarde. A su llegada á palacio se dignaron admitir á besar su Real mano á las autoridades civiles y militares de aquella capital, al ayuntamiento, cabildo y oficialidad de voluntarios Realistas. Por la tarde salieron los augustos viajeros á ver la catedral, el solar de la casa del Cid, el arco de Fernan Gonzalez, el palacio de los Condes de Castilla, y finalmente pasaron al convento de agustinos á adorar al Santo Cristo de Búrgos. Por la noche hubo besamanos de señoras, iluminacion, fuegos artificiales y bailes propios del país.

El dia 20 continuaban en dicha ciudad sin novedad en su importante salud, habiendo salido á ver la Cartuja y el monasterio de las Huelgas. Asimismo se han servido admitir antes á besar su Real mano á varias diputaciones religiosas y otras personas.

*Real orden comunicada á la Direccion general de Rentas, reduciendo á seis rs. el derecho que paga la sal á su extraccion en la ribera de la ciudad de San Fernando.*

Enterado el REY nuestro Señor del expediente instruido en esta Secretaria del Despacho de mi cargo, á instancia de la sociedad económica de Amigos del país de Cádiz y de los diputados del gremio de cosecheros de sal de la ribera de la ciudad de San Fernando, acerca del estado decadente en que se hallan aquellas salinas, y de los medios de precaver su total ruina; se ha dignado S. M. resolver que se reduzca á seis rs. vn., el derecho de 30 rs. y 4 mrs. que cada lastre de 48 fanegas de sal de dichas salinas adeudaba á su extraccion para el extranjero; mandando S. M. al propio tiempo, que por esa Direccion general se tomen prontas providencias para que los cargadores del mencionado artículo no experimenten los obstáculos que sufren en el dia, tanto para obtener los documentos de embarque y hacer los pagos en San Fernando, como para que solo se expida y cobre un solo despacho ó guia para cada cargamento.

De Real orden. S. M. Madrid 13 de Abril de 1830.—Luis Lopez Ballesteros.

El REY nuestro Señor se ha servido resolver que con motivo del fallecimiento de S. A. R. la Sra. Gran Duquesa viuda de Sajonia-Weimar, se vista la corte de luto por ocho dias, los cuatro primeros de riguroso, y los otros cuatro de alivio; debiendo empezar el luto el 28 del corriente Abril.

Por resolución á consulta de la Cámara se ha servido el REY nuestro Señor nombrar para dos raciones de la santa iglesia primada de Toledo, vacantes por fallecimiento de D. Antonio Gomez Martin y D. Agustin Alejandro Galan, á D. Facundo Montero

y D. Manuel Antero Sanchez Cañas: para una capellanía de Señores Reyes Nuevos de la misma ciudad; por muerte de D. Josef Fernandez de Liencres, á D. Julian Fernandez Sorillo: para otras dos capellanías de S. Fernando de la ciudad de Sevilla, vacantes por promocion de D. Bernardo Simon Gonzalez, y fallecimiento de D. Francisco Javier Alvarez, á D. Dionisio Laiglesia y Don Manuel Gonzalez Castaño: y para una canongía de la iglesia colegial de Roa, obispado de Oama, vacante por promocion de Don Pedro Moreno, á D. Norberto Cabezon.

## PARTE NO OFICIAL.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

## TURQUIA.

Smirna 2 de Marzo.

Han llegado aqui en el *Conquistador* el almirante Rigny y el marques de Valmi, que ha sido algun tiempo agente de Francia en Grecia. Una parte de la escuadra rusa ha salido del Archipiélago para Malta. El almirante Heiden ha quedado con dos navios de línea, una fragata y dos bergantines. Algunos buques de guerra ingleses han salido tambien para Malta. El almirante Malcolm estaba á principios de Febrero en Nápoli de Romania con un navío y algunos buques ligeros. El *Volage* y la *Sorpresa*, buques franceses de guerra, han llegado á Grecia, el primero con 2500 francos, y el segundo con 3500 para el gobierno griego.

Constantinopla 11 de Marzo.

La Puerta cumple fielmente el tratado: el embajador turco en Petersburgo anuncia un feliz resultado de su mision, y así se puede mirar la paz como consolidada. El Reis-effendi ha recibido la noticia de oficio de que los rusos van á evacuar todas las plazas de Romelia y retirarse al norte del Balkan. Dicen que se trata de ceder territorios en Asia en cambio de las contribuciones de guerra; pero se cree que estos territorios serán pequeños, porque Halil-baja celebra mucho la moderacion del gabinete ruso: y el Sultan confiesa que no había conocido hasta ahora el caracter del Emperador. El gran Visir, que despues de su derrota junto á Schumla estaba en desgracia, ha recobrado el favor del Sultan, y ha sido nombrado gobernador de la Turquía europea, despues de haber presentado á S. A. una memoria justificativa de su conducta en la última campaña. El servicio de correos entre Constantinopla y Alejandria se hace con seguridad por dos barcos de vapor egipcios. La mision de Tahir-baja para mediar entre Francia y Argel, ha sido dada á invitacion del embajador ingles.

## ITALIA.

Roma 18 de Marzo.

Habiendo resuelto S. S. que se restableciese el tribunal de apelaciones mercantiles de Ancona para juzgar en segunda instancia todas las causas de comercio en el distrito de las jurisdicciones de Urbino y Pésaro, Macerata y Camerino, Ancona, Térmo y Ascoli, se ha dado cumplimiento á esta soberana disposicion el dia 31 de Marzo último, en el cual quedó instalado, y empezó á ejercer el enunciado tribunal. (*Diario de Roma.*)

El dia 10 de Febrero último abjuró solemnemente en manos de Monseñor Balsamo, arzobispo de Monreal en Sicilia, los errores anticatólicos en que se había criado, Mr. Tomas Stewart, joven de gran talento, mucha erudicion, y descendiente de una familia antigua y noble de Escocia: acto continuo tomó Mr. Stewart la cogulla de S. Benito en el monasterio de la misma ciudad. (*Id.*)

El dia 11 del corriente sufrieron con cristiana resignacion en

el pueblo de Orciano, jurisdicción de Urbino y Pesaro, la pena de muerte y cabeza cortada Domingo Baciocchi (alias Panduro), de edad de 34 años, Juan Orciari, de 28, y Juan Lorenzetti, de 25, todos tres naturales del mismo pueblo, y reos del robo y asesinato del doctor Camilo y de la señora Bernardina Sbrozzi. (*Noticia del Giornio.*)

—Escriben de Mondovì que el día 8 de Febrero próximo pasado, estando el profesor Mattheis en su habitación, de improviso se inflamó el aire de ella, oyéndose al mismo tiempo una detonación fuerte, sin que de este acaecimiento experimentasen mas daño los concurrentes que salir con los cabellos y las cejas chamuscadas. Se atribuye este fenómeno al contacto de la llama de la chimenea con el gas introducido en la habitación por dos respiraderos que comunican con una cueva situada debajo de aquella; y se supone que el gas se desprendería de ciertas aguas que van á parar á un pozo de aguas vivas, pasando por una cañería que no está revestida de fábrica. (*Id.*)

*Génova 30 de Marzo.*

Nuestros Soberanos, que se habian detenido en Nizza por el mal tiempo, llegaron ayer á esta ciudad en el navio *Carlos Felix*, escoltado por la fragata *María Teresa* y la corbeta *Euridice*. El vicepresidente de la junta de sanidad se presentó inmediatamente á hacer la visita del buque, y admitido á práctica, tuvieron el honor de salir á recibir á SS. MM. el almirante Des-Geney, los demas empleados y señoras de la corte: de allí á poco desembarcaron las augustas personas en medio de las aclamaciones del pueblo y del estruendo de los vivas y de las salvas de artillería. (*Gaceta de Génova.*)

—Se halla actualmente en esta ciudad un caldeo llamado David, natural de Patavor, ciudad de Asia situada entre el mar Caspio, Armenia y Curdistan. Viene comisionado por el arzobispo de Salamar para recoger las ofrendas que los católicos quieran hacer á sus hermanos de Patavor, modernamente admitidos en el seno de la comunión católica, y que carecen de templo en que celebrar los divinos oficios.

—La gaceta de Lintz inserta un estado que manifiesta lo mucho que influye la vacuna en la población de Bohemia. Segun aquel documento el año de 1809 nacieron en aquel reino 134,651 individuos, y murieron de viruelas 13,291; en el de 1810 nacieron 128,693, y las viruelas arrebataron 13,164; pero en 1811 solo perecieron 7,537, disminuyendo sucesivamente la mortandad en los años siguientes: de modo que en el año de 1828, aunque los nacidos fueron 144,095, solo murieron de viruelas 520.

Del mencionado estado resulta ademas que en los 20 años han nacido en Bohemia 2,850,788 criaturas, de las cuales han muerto de viruelas 56,107; pero como de los cálculos de Hufland aparecia que antes de descubrirse la vacuna, sobre 10 nacidos, los 70 y á veces 80 morian de viruelas, se advertirá claramente que aun calculando sobre los 70 muertos, correspondía al indicado número de nacimientos que hubieran perecido de viruelas 199,555 criaturas; y siendo las víctimas de esta enfermedad solo 56,107, resultan á favor de la población de Bohemia 143,448 criaturas, con mas la ventaja de que disminuyendo cada día mas los estragos de las viruelas, segun acredita la experiencia, el aumento de población subirá tambien en la misma proporción. (*Gaceta de Génova.*)

#### INGLATERRA.

*Londres 10 de Abril.*

*Fondos públicos. Consolidados. 92½.*

—Segun cartas de Rusia parece que el Emperador ha dispuesto que la Dieta de Varsovia se abra el día 1.º de Junio, y no el 1.º de Mayo como estaba dispuesto. Vuelve á hablarse de una reunión de Monarcas, ó á lo menos de diplomáticos, que se celebrará al comenzar la primavera. (*Courier.*)

—Dicen que el *bill* de la emancipación de los judíos no pasará sin sufrir grandes modificaciones. (*Globe and Traveller.*)

—El marques de Clanricarde presentó á la Cámara una proposición dirigida á reprobación las instrucciones que el gobierno diera para impedir el desembarco en Tercera de los refugiados portugueses en Inglaterra, respecto á que no podian justificarse por la necesidad, ni apoyarse en el derecho de gentes. Se abstuvo de tratar de la conveniencia de guardar neutralidad con Portugal: dijo que la Tercera estaba por Doña María, y los ministros no tenían derecho para impedir á sus partidarios el pasar á dicha isla: que aun cuando los portugueses hubieran quebrantado nuestras leyes, no teniamos derecho para hacer observar el código de ellas

en alta mar: despues de explayarse mucho sobre estos puntos, concluyó que el honor del pais se interesaba en que el Parlamento no guardase silencio sobre tal suceso, siendo preciso que se admitieran sus proposiciones, si la Inglaterra habia de conservar su influencia en Portugal, y con las demas naciones.

El conde de Aberdeen contestó que aunque era la tercera ó cuarta vez que se hablaba del asunto, no tendría reparo en que la conducta del gobierno se volviera á examinar. En seguida demostró con extension que la posición de la Inglaterra era la de una estricta neutralidad: que el gobierno habia hecho mas de lo que debia en admitir los emigrados portugueses sin imponerles la obligación de dispersarse al momento: que los habitantes de la Tercera estaban por D. Miguel: que este pais habia garantizado la integridad del Portugal, y no podia consentir que se atacara á la Tercera: que los contrabandos portugueses habian procedido con engaños: que ofrecieron no desembarcar en Tercera, y que el gobierno británico no debía ser reconvenido por haber impedido que lo hicieran.

El conde de Radnor y el lord Holland apoyaron la proposición del marques de Clanricarde.

El duque de Wellington defendió la conducta del gobierno, casi en los mismos términos que el conde de Aberdeen lo habia hecho.

El vizconde de Goderich la combatió, y el lord canceller la sostuvo, declarando que estaba en entera consonancia con el derecho de gentes. Que los emigrados positivamente ofrecieron ir á Rio-Janeiro, y que el gobierno tuvo derecho para hacer que lo cumplieran, y para obligarlos á ello aun en alta mar.

Las proposiciones fueron desechadas por 125 votos contra 30, mayoría 95 á favor del ministerio.

#### FRANCIA.

*Paris 12 de Abril.*

Hoy, con motivo de ser aniversario del regreso del Rey á Paris, S. M. antes de ir á misa fue cumplimentado individualmente por los Pares de Francia, y los diputados de los departamentos; el Guarda-sellos tuvo el honor de presentar á S. M. los individuos del consejo de Estado; y el gran Maestro de ceremonias lo verificó con las diputaciones de los tribunales supremos.

Luego recibió S. M. en el salon de la Paz á los demas tribunales, al ayuntamiento de Paris, á la academia francesa, la sociedad de las cárceles y la de agricultura.

Despues de misa felicitaron á S. M. SS. AA. RR. los Príncipes y Princesas de la familia Real.

En seguida fueron admitidos los militares, y á las doce y media recibió S. M. al cuerpo diplomático.

—Ha llegado á esta el Príncipe Leopoldo sin mas comitiva que dos secretarios, uno ingles y otro griego: aseguran que este último es hombre de mucha instruccion, que ha estudiado en Europa; y que conoce perfectamente los intereses y las necesidades de su patria. Se dice que el Príncipe pasará 15 dias en esta capital, desde donde regresará á Londres sin ir á Alemania, como algunos han supuesto. La escuadra en que S. A. ha de ir á tomar posesion de su Estado estará pronta á primeros de Julio, y dará la vela en cuanto el Príncipe haya concluido los preparativos de su viage.

—Se dice que los Embajadores de las tres Potencias extranjeras cerca de la corte de Francia han ido hoy á visitar al príncipe de Sajonia Cobourg.

—Con fecha 24 de Marzo último escriben de Liorna lo siguiente: «Parece que el Dey de Argel ha aumentado su milicia con gente de Tunez y de Trípoli, mandando asimismo á los árabes que habitan en lo interior que esten prontos á tomar las armas á la primera orden: añaden que de Alejandria han salido para Argel muchos extranjeros prácticos en el arte de preparar los mixtos y otras materias incendiarias.

El punto señalado para la reunión de las milicias es Constantina, cuyos alrededores se han convertido en campamentos militares con líneas de circunvalacion, fosos y muros. El número de combatientes que podrá reunir el Dey se calcula en 3000 hombres. Las alturas estan coronadas de artillería, y defendidas por arcabuceros y por infantería ligera.

El Dey preside las sesiones del Divan, que se reúne casi diariamente; despues pasa revista á alguno de los cuerpos de su ejército: con este motivo se informa muy por menor del estado de las tropas, y en su trato con los soldados manifiesta suma afabilidad; esta popularidad agrada sobremedera á los musulmanes.

Se dice tambien que todas las regencias berberiscas han pactado auxiliarse mutuamente, y reunir sus fuerzas respectivas para re-

chazar cualquiera agresion que pudiera dirigirse contra alguna de ellas: y aun añaden que por mediacion de los cónsules de una gran Potencia cristiana se ha ajustado entre estas regencias una especie de tratado de alianza defensiva. Esto parece tanto mas probable cuanto en el día se nota que en Tunez y Trípoli se hacen considerables armamentos.

Todo el litoral que depende de la regencia de Argel está cubierto de tropa que hace ejercicio de cañon y de fusil dos veces al día.

En el puerto de Oran, que estaba mal defendido, se está trabajando para ponerlo bajo un pie de defensa respetable; y se construyen baterías en todos los puntos de la costa que ofrecen comodidad para un desembarco.

Aseguran que los argelinos estan minando el camino que va á la fortaleza en que el Dey tiene intencion de retirarse.

Segun cartas de Constantinopla, Tahir-bajá, vice-almirante de la escuadra otomana, se embarcó el día 10 de Marzo; pasa á Argel comisionado por el Sultan para aconsejar al Dey que transija amistosamente con el Rey de Francia. Se cree que el encargo de Tahir-bajá, y la influencia de Inglaterra producirán el efecto apetecido; y algunas personas de caracter que estan iniciadas en los secretos de la diplomacia, opinan que la expedicion que á tanta costa preparamos, ó no se realizará, ó á lo menos no tendrá ningun resultado. (Correo.)

Avisan de Roma que S. M. Bávara salió de aquella capital para Nápoles el día 24 de Marzo.

Segun cartas de Dresde el día 25 del mes pasado fue la primera vez que S. M. asistió al teatro despues de su indisposicion: el público manifestó con sus demostraciones el júbilo que le causa la presencia de su Soberano.

El día 1.º del corriente llegaron á Tolon los contralmirantes Mallet y Rosamel, y á Marsella el vice-almirante Duperré. Estos tres oficiales generales son los que deben mandar la expedicion de Argel.

La goleta *Africana* al mando de Mr. Lautier debe salir de Tolon para hacer un reconocimiento hidrográfico de la costa de Argel y ver en qué punto de ella podrán atracar á un mismo tiempo 150 lanchas y poner en tierra la tropa que tengan á su bordo. Esta operacion ya se habia hecho; pero como el resultado no inspiraba mucha confianza, se ha dispuesto que un oficial superior vaya á comprobar el trabajo de Mr. Lautier, dando parte muy circunstanciado del éxito de su comision, que debe practicarse bajo el fuego del enemigo.

Con fecha 2 del corriente escriben de Marsella lo siguiente:

«Se confirma la esperanza de que el heredero de la corona honrará esta ciudad con su presencia; y para obsequiarlo dicen que se trata de formar una guardia de honor. Con este motivo Mr. Avrillon ha ofrecido el terreno que ocupa en el paseo Borbon, para que en el pueda instruirse esta guardia, á fin de contribuir en la parte que puede á la demostracion de nuestra fiel ciudad á su querido Príncipe.»

En el Havre de Gracia nevó el día 7 del corriente desde las tres hasta las cinco de la tarde, lo mismo que si estuvieramos en Febrero. Los árboles frutales han padecido mucho. En Ruan ha sucedido lo mismo.

En el *Echo provenzal* se lee el siguiente artículo:

«Es imposible formarse una idea exacta del entusiasmo que se advierte en los militares por la expedicion de Argel: el júbilo de que se hallan poseidos los que han sido nombrados para ella solo es comparable al profundo sentimiento que experimentan los que se ven obligados á ver partir á sus compañeros de armas. Los sargentos han ofrecido renunciar sus grados é ir en la expedicion como simples soldados. Exageren cuanto quieran los enemigos del Rey y de la patria las dificultades de esta útil expedicion, é insensibles al honor de la nacion tomen partido por los piratas, nada importa; este último rasgo de cobardía solo servirá para deshonorarlos á la faz de la Francia, quien juzgará de su patriotismo.»

En la *revista nacional*, coleccion de economia política, dedicada especialmente á la agricultura, industria y comercio se lee el hecho siguiente:

«Un fabricante de Paris ha conseguido curtir las pieles de liebre y de conejo, de modo que pueden servir para calzados, tan buenos como los de las mejores pieles de caballo y de becerro. Se nos han presentado de aquellas pieles, que al parecer nada dejan que desear por su lustre y finura. Hemos visto tambien casaca de botas de mucha consistencia, y pieles de conejo preparadas como cordoban para zapatos de muger, y otras pieles mas suaves destinadas para guantes. El precio de estas pieles es mucho menor que el de las comunes. Creemos que dentro de poco podre-

mos dar noticias mas circunstanciadas respecto á este interesante descubrimiento, cuyo autor ha sacado privilegio.

El *Precursor de Leon*, refiriéndose á una carta de Marsella del 6 de Abril, dice que Ibrahim-bajá ha desembarcado cerca de Trípoli en Berbería, y se ha apoderado ya de dos fuertes. Añade que en Alejandria se han embargado los buques para esta expedicion, y que por eso no llegan barcos de aquellos parages. Supone que Ibrahim obra de acuerdo y en alianza con los franceses contra las regencias berberiscas. La *Graceta de Francia* manifiesta no dar crédito á esta noticia.

En los Estados-Unidos se extiende notablemente el culto católico: en Charleston, ademas de la catedral, hay dos iglesias, y se va á construir una tercera; el número de personas de comunion es de 400. En Nueva-Yorck hay 300 católicos; en Greenwich y en Buffalo se edifican dos iglesias; otra en Pantukeck en Rodeisland, y lo que es notable, un protestante ha dado el terreno para esta. En Mokápin se abrió una nueva iglesia el 23 de Enero de este año, y otra en New-Belford; pero la mas bella de todas, cuando esté acabada, será la de Pittsburg, en Pensilvania, que se construye á costa de todas las comuniones cristianas. En Halifax, ciudad de la Nueva-Escocia, se ha abierto una nueva iglesia católica.

El diario de Berlin dice que el príncipe Leopoldo casará con la hija del duque de Plasencia (el ex-consul Lebrun), la cual está ya en Grecia con su madre. Se valúa su caudal en 50 millones de francos.

S. M. el Emperador de Rusia llegó á Petersburgo el 26 de Marzo de vuelta de su viage á Moskou.

El *Diario de comercio*, refiriéndose á cartas de Alejandria, de fecha 9 de Marzo, dice que existe una negociacion entre la Francia y el bajá de Egipto; y que todos creen que su objeto es mover á este último á una cooperacion activa contra Argel. Ya se decia que la escuadra egipcia iba á dar la vela, y que en conquistando aquel reino, se entregaria á Mehemet-Alí, el cual pagará á la Francia un subsidio á título de indemnizacion por los gastos de la guerra. Añade que el consul general de Inglaterra en Egipto, apenas recibió los pliegos de Londres, que le trajo un barco de vapor de Corfú, partió para el Cairo, donde reside el virey, con el objeto de oponerse á la mencionada negociacion.

## ESPAÑA.

Madrid 25 de Abril.

Los periódicos de Paris que se han recibido últimamente y alcanzan hasta 15 del presente mes, no contienen cosa alguna que pueda interesar la curiosidad de nuestros lectores. Todos dan noticias las mas minuciosas de los preparativos para la expedicion de Argel. Insertan la proclama y mensaje de Bolivar, dirigiéndose á los colombianos y al congreso, que parece se hallaba ya reunido el día 20 de Enero último. En el primer documento se queja de haber sido víctima de sospechas, como dice, injuriosas, creyéndole capaz de aspirar al mando supremo; y en el segundo suplica, despues de exponer humildemente sus largos servicios, que no piense el congreso en volver á confiarle la presidencia del Estado, porque no la admitirá de modo alguno, estando resuelto á retirarse enteramente de los negocios. Pero ya hemos tenido algunas ocasiones de observar lo que significan estas protestas en boca de los ambiciosos.

*Resumen de los trabajos literarios de la Real academia médico-quirúrgica de Cádiz durante el mes de Diciembre de 1829.*

Los principios proclamados hace mas de nueve años en el periódico que publica este cuerpo académico relativos al caracter inflamatorio de la fiebre amarilla, y á los buenos sucesos del régimen antiflogístico en su curacion, se comprueban mas y mas diariamente por los resultados de la práctica que actualmente siguen algunos profesores destinados en puntos en que se padece aquella enfermedad. El académico corresponsal Dr. D. Luis Genebriera, médico del hospital militar de la Habana, ha asistido segun los principios de dicho régimen en los años pasados de 1828 y 29, á cuantos se han presentado con dicha fiebre en las salas que tiene bajo su dirección, siendo el éxito muy feliz, segun los estados que ha deducido del libro de asientos de aquel hospital, que fueron leidos en la sesion del 5. Estas notas dieron origen á una discusion relativa á la mayor ó menor intensidad con que se presenta la fiebre en unos años que en otros; á la influencia que experimentan los síntomas en la declinacion de la enfermedad, pues que entonces su caracter es generalmente menos mortífero.

En la sesion del 12 leyó el Dr. D. Ignacio Ameller el juicio crítico acerca de la observacion de un pèche canceroso ulcerado,

operado en Paris durante el sueño magnético sin dolor, y de las reflexiones que sobre ella habia presentado el profesor España, académico de número en la última sesión del mes anterior. Si el Dr. Ameller está conforme con el señor España en cuanto á que la constitucion irritable y la extenuacion y mal color de la enferma, la ingurgitacion de las glándulas axilares y demas condiciones desfavorables que se suponen, contraindicaban la operacion, no así respecto á los fenómenos magnéticos. Cree el señor Ameller, segun las ideas teóricas y prácticas que tiene del magnetismo animal, de las cuales hizo larga narracion, que lo expuesto por Mr. Cloquet á la Real academia de medicina de Paris, no es del todo imposible, sin deber imputarse al fanatismo ni á bufonías; y concluye que observaciones de esta clase presentadas por un profesor que toda la Europa conoce por sus talentos y producciones médicas, son dignas de juzgarse con cierta indulgencia hasta que nuevos hechos vengan á comprobar la verdad. En la misma sesión leyó el profesor D. Francisco Lara la observacion de un enteroepiplotce terminado por gangrena con perforacion del intestino, y cuyo éxito fue feliz.

Siendo la sesión del 19 la última ordinaria del año y de su vicepresidencia, leyó en ella el Dr. Lasso un discurso, en el cual, despues de manifestar los útiles trabajos en que se habia ocupado esta corporacion durante el año y los nuevos que se la preparaban para el venidero, llamó especialmente la atencion sobre la viruela que se habia presentado en algunos párvulos de esta ciudad, excitando el zelo de los individuos de la Real academia y de todos los profesores para que aumentasen, en cuanto fuese posible, su acreditado zelo por la propagacion de la vacuna, unico, admirable y eficaz preservativo de la viruela. Proponian ademas varias medidas para que fuesen comunicadas al gobierno, á objeto de evitar la propagacion de tan mortífera enfermedad; y la academia, tomando en consideracion sus reflexiones, nombró una comision que, en union del Sr. Lasso, formase un plan de las medidas que convendria adoptar para que se remitiesen á la autoridad.

En varias sesiones extraordinarias convocadas exclusivamente para este objeto, se leyó la memoria formada y remitida desde Gibraltar por los profesores D. Juan Diaz y D. Antonio Mery, acerca de la enfermedad epidémica que habia reinado en dicha plaza en 1828. Apoyados en hechos observados y recogidos cuidadosamente, asientan los autores que la enfermedad padecida en aquella plaza en el estío y otoño de aquel año, fué en un todo diferente de las fiebres esporádicas que habian invadido á uno que otro individuo en los estios anteriores y en el subsiguiente de 1829; que aquella no fue debida á causas locales, sino derivada de origen exótico; que su propagacion fue por contagio, y que no habia acometido á aquellos que la habian sufrido anteriormente en aquel ú otro cualquiera punto. El estilo de este escrito es fácil y cual corresponde á una narracion histórica; su lenguaje puro y sus modismos, sus deducciones fundadas en una serie de hechos que las dan toda la fuerza que exige el criterio para admitir, cuanto expone el historiador. Es de desear que los autores den publicidad por medio de la prensa á esta produccion, que, al par de ser honorífica á la literatura médica española, ofrece consideraciones muy útiles al bien del género humano.

En varias sesiones de este mes fueron admitidos é inscritos en la clase de académicos correspondientes, algunos profesores de las ciencias médicas que anhelaban tomar parte en las benéficas tareas, que son el incesante objeto de este cuerpo científico.

REALES LOTERIAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo del día 22.

Números.	Premios.	Administraciones.
10,931...	12000 ps. fs.	Cádiz.
8,351...	3000	Sevilla.
3,003...	1000	Cádiz.
12,980...	1000	Toledo.
590...	1000	Madrid.
4,134...	500	Carmona.
17,976...	500	Madrid.
8,891...	500	Idem.
11,866...	500	Sevilla.
9,575...	500	Cádiz.
14,369...	400	Santander.
8,550...	400	Madrid.

10,189...	400	Barcelona.
4,853...	400	Cádiz.
8,109...	400	Madrid.
13,410...	400	Mataró.

CAMBIOS DEL DIA.

Londres 36½.—Paris 15 18.—Santander ½ beneficio.—Bilbao par á ½ idem.—Cádiz 1½ ben.—Sevilla 1½ á ¾ idem.—Málaga 1 id. fin.—Granada ¾ daño.—Alicante ¾ b.—Murcia ¾ á ¾ daño.—Valencia par dinero.—Barcelona á pesos fuertes 1 á 1½ benef.—Zaragoza ¾ daño.—Coruña ¾ idem.—Santiago 1 idem.—Descuento de letras á razon de 4 por 100 al año.—Vales consolidados de Enero, Mayo y Setiembre 44 y 44½ operaciones.—Idem no consolidados 12½.—Intereses de Vales 5½.—Deuda consolidada con intereses de 5 por 100 á dinero 47.—Id. liquidada sin interes 5½.—Acciones del banco, cada una 19 pesos fuertes.

ANUNCIOS.

Mercurio de España. Febrero de 1830. Véndese á 10 rs. en el despacho de la Imprenta Real. Se suscribe en el mismo despacho, y en las provincias en las administraciones principales de correos. Continúa el catálogo de las obras de S. M. que se hallan de venta en el Despacho de la imprenta Real.

Prontuario ó suplemento al Cantollano gregoriano por Perez, papel 5 rs.

Cartilla ó Silabario, por manos, papel 3 rs.; cada ejemplar, pergamino 4 cuartos.

Compendio del Arte de escribir por Anduaga, 8.º, papel 6 rs., rústica 6.

Corte santa por el P. Causino, 5 tomos, 4.º, papel 65 rs., pasta 100, pergamino 90.

Compendio de la Religion por Pinton, 2 tomos, 8.º, papel 12 reales, pasta 20, pergamino 16.

Consuelo del cristiano por Roysard, 2 tomos, 8.º, papel 12 rs., pasta 20, pergamino 14.

Cómputo eclesiástico por Rio, 4.º, papel 19 rs., pasta 26.

Compendio de las riquezas de las naciones por Condorcet, 8.º marquilla, papel 10, pasta 14. (Se continuará.)

Poesías selectas castellanas desde el tiempo de Juan de Mena hasta nuestros dias, recogidas y ordenadas por D. Manuel Josef Quintana; nueva edicion, en 4 tomos en 8.º, corregida y aumentada. Los suscriptores pueden acudir á la imprenta de Burgos, frente á S. Isidro el Real, á recoger el tomo 2.º y á adelantar el importe del 3.º, que se entregará el 1.º de Mayo, verificando entonces la anticipacion del 4.º, que se dará desde el 24 del mismo. Y los que gusten suscribirse, podrán hacerlo hasta el 8 de dicho Mayo, á razon de 11 rs. por cada tomo de los ejemplares comunes, y 14 de los finos, ambos en rústica.

Los suscriptores á la Adelina, ó la Abadía en la selva, pasarán á la librería de Razola á recibir el tomo 3.º y pagar el 4.º, que se entregará á la mayor brevedad.

Los suscriptores á la Biblioteca de Conocimientos humanos pasarán á la misma librería á recoger los cuadernos 23 y 24. Y adelantar el importe del siguiente. Continúa abierta la suscripcion á 6 rs.

Se halla vacante el partido de cirujano del lugar de Almirante, que tiene 70 vecinos, provincia de Guadalajara: su dotacion consiste en fanega y media de trigo, una arroba de patatas y una carga de leña por vecino y casa de balde; goca de todos los aprovechamientos como cualesquiera otro vecino: las solicitudes se dirigirán al ayuntamiento, francas de porte.

Se cita á los herederos de D. Josef Carracedo, vecino que fue de la ciudad de Cádiz, para que en el término de un mes se presenten en la intendencia de Jerez de la Frontera á satisfacer 240 rs. vn. asignados por el derecho de valimiento á un oficio de escribano de número que les pertenece en dicha ciudad; apercibidos que si no lo hicieren se procedera á su venta.

Por providencia del Sr. Zuaznavar, refrendada del escribano Garcia Huerta, se cita á la viuda y herederos de D. Juan Martinez, que falleció en el hospital general el día 20 de Marzo de 1823, para que en el término de 20 dias comparezcan al citado juzgado y escribania á usar del derecho de que se crean asistidos en los autos que aquel promovió contra D. Felix Lazaro y su esposa pues pasado dicho término se dará á los mismos el curso que corresponda.